

Jaén Local**CRISIS EN EL CAMPO** El PSOE de Jaén califica de "alto voltaje" las propuestas del Ministerio para mejorar los precios

El Gobierno sancionará y publicará la competencia desleal en el aceite

MEDIDAS Expectación en el sector tras el anuncio de Planas de regular la prohibición de la venta a pérdidas y la obligación de incluir el precio de producción en los contratos con industria y distribución**Ginés Donaire**

JAÉN | El sector olivarero de la provincia ha valorado las medidas anunciadas por el ministro de Agricultura, Luis Planas, para acabar con la crisis de precios en origen del aceite de oliva. Entre las más inmediatas está la reforma de la Ley de la Cadena Alimentaria, prevista para las "próximas semanas" y que incluirá prohibiciones de prácticas desleales con el agricultor, como la venta a pérdidas o las promociones de alimentos de cara al público que supongan una merma del valor del producto. El Ministerio también ha analizado con las autonomías la necesidad de una mayor integración de la oferta, de revisar la ley de las interprofesionales y, especialmente, una buena negociación de la futura Política Agrícola Común (PAC), que mantenga los fondos para España.

También el PSOE mostró ayer su satisfacción por las medidas anunciadas por Planas, como la prohibición de la venta a pérdidas, la inclusión de la referencia del precio de producción en los contratos entre agricultores, industria y distribución, o la prohibición de las prácticas de promoción desleales para la producción de los agricultores. Medidas que el portavoz adjunto del

Apuntes**El PP recoge firmas en defensa del olivar**

Dirigentes del PP de Jaén salieron ayer a la calle para seguir con la recogida de firmas en defensa del sector del olivar. "Estamos viendo como nuestra provincia se muere por esos precios que hacen inviable el sostenimiento del sector del olivar", señaló el secretario provincial del PP, Francisco Palacios, que ensalzó las medidas de la Junta con los agricultores y criticó al Gobierno central por "no haber actuado frente a los aranceles norteamericanos, ni tampoco para que nuestros agricultores obtengan beneficios fiscales, algo que si hemos pedido desde el Gobierno de la Junta de Andalucía", dijo.

PSOE en Agricultura, el diputado por Jaén Juan Francisco Serrano, calificó como "de alto voltaje" y dijo que suponen "un importante apoyo para el sector agrario" en la lucha "contra la injusta situación que atraviesan por los bajos precios". Serrano valoró otras



Cristóbal Cano, de UPA Jaén (primero a la izquierda), ayer en la tractorada en Málaga. VIVA JAÉN

medidas apuntadas por Planas, como el hecho de que se vayan a hacer públicos los expedientes sancionadores con faltas graves y muy graves en materia de promoción desleal o que se trabaje con las cooperativas agroalimentarias "para que tengan un papel

más activo y significativo en determinados sectores en la estructuración y regulación de la oferta", algo que es fundamental para lograr buenos precios. "Cuanto más concentrada y fuerte sea la oferta, mayor poder habrá a la hora de negociar", subrayó. Y en

cuanto a la PAC dijo que se está peleando para que ésta sea presupuestaria y normativamente "un auténtico apoyo a los agricultores profesionales y familiares", que constituyen la inmensa mayoría de los olivareros de la provincia de Jaén.

ACEITES

Proceso para lograr la eficiencia energética en el aceite

JAÉN | Cinco investigadores de la Escuela Politécnica Superior de Linares de la Universidad de Jaén (UJA), trabajan en el desarrollo del proyecto 'Oportunidades para la mejora de la cadena de suministro del aceite de oliva a través de la valorización de subproductos (Oliven)' con el que buscan lograr la eficiencia energética en el proceso productivo. Se trata de una iniciativa de ámbito internacional vinculada con la agricultura sostenible en el Mediterráneo. En el proyecto, que está coordinado por el equipo de la UJA, también están involucrados el Instituto del Olivar, el Ministerio de Agricultura de Túnez y el Instituto de Aceite de Oliva de Turquía.

David Vera, profesor del Departamento de Ingeniería Eléctrica de la EPS de Linares, es el coordinador del proyecto, el cual se encuadra al 50% de ejecución y cuya idea principal es "calcular las emisiones de CO₂ que se derivan de producir aceite de oliva virgen actualmente, con los procesos de producción que se siguen".

De esta forma, se busca "proponer la creación de nuevas tecnologías renovables y alternativas que utilicen los residuos de la propia producción del aceite para, así, autogenerar energía eléctrica y térmica en las propias almazaras o cooperativas". También se plantea con ello la producción de "biochar", un carbón activo que potencia el uso del suelo de olivar y lo protege de la erosión.



Residencia de Mayores Caridad y Consolación

En el Casco Urbano de Jaén

Junto al Parque del Bulevar

Las mejores y más exclusivas instalaciones, situadas en una de las más bellas y modernas zonas de la ciudad

- Habitaciones dobles e individuales con terraza
- Conexión WIFI, Televisión, Teléfono
- Salas de estar, Biblioteca, Gimnasio y Fisioterapia
- Suelo Radiante y Calefacción Geotérmica
- Unidades de atención especializada
- Comedores Sectorizados
- Aparcamiento, zonas verdes y de descanso
- (Cumpliendo las últimas normativas de la Junta de Andalucía)
- Servicio de peluquería y podología

C/ Juan Pablo II s/n. Jaén (Zona Bulevar). Tlfs: 953 100 699.
info@caridadyconsolacion.es



Para sentirte en casa